
そして三日間みんな協力してくれて写真・動画を撮ってくれまし
た。それを日曜日の観光を取りやめて松田会員とパートナーあさ
みさんが昼間何百枚という画像を編集していただき、さよなら
パーティーでスクリーンに流してくれました。
台湾・和歌山のメンバーの方々がびっくりし、感激されていまし
た。松田会員、あさみさんありがとうございました。
また白野さんも最後の最後まで出席名簿修正したり行程表 LINE
で送ったりご苦労だったと思います。
実行委員会のメンバーも一年前から計 3 回下見、打合せに行き、
昨年末から特に間際になってからは詰めて打合せを何度も行いま
した。お時間いただき感謝しております。
多くの皆さんと会員様の参加で立派と言えるかはわかりません
が、無事に終わることができて今は一安心です。
ホテルのスタッフの方もこの会場でこれだけ盛り上がるのは珍し
いと言われていたそうです。

最後バンドのメンバーの演出のおかげだと思います。10 回ほど
練習されたそうで最後の YMCA も最高の盛り上がりでした。
新しい周年行事の取り組みでしたが 50 周年はその時の会長のや
り方で素晴らしいい式典を開催してもらいたいと思います。

■記念品の紹介（会長　中島祐爾 )

台湾板橋區扶輪社 　　　和歌山東南 RC 　　　　大分宇佐 RC

■幹事報告（幹事　 緒方公一 )

■来信案内
１）
光明（ひかり）童園より、会報「ひかりっ
膳所和彦ガバナーより、台湾地震災害支
援金送金の報告。
　・「地区災害見舞積立金」より 100 万円を RI 第 3523 地区へ直接
　　送らせていただきます。
　・今後の追加支援につきましては現地の状況を考慮し、再度検討
　　させていただきます。

■点鐘

■国歌斉唱「君が代」

■ロータリーソング「それでこそロータリー」
（ソングリーダー　古田哲朗 )

■ 来訪者紹介（会長　中島祐爾 )

見学　司法修習生　山中大幹　君

■会長の時間（会長　中島祐爾 )

40 周年イベントお礼

4 月 12 日金曜日から 14 日の日曜日ま
で 40 周年記念イベント、皆様と参加い
ただいたご家族の方々のおかげで全て無事に終了しました。あり
がとうございました。

月曜日も台湾メンバーが熊本に来ましたので、参加いただいた会
員と奥様は四日間となりました。激しい食事会となり軽い負傷者
も出ましたが、二次会はカラオケで盛り上がりました。
土曜日の式典と感謝の宴は熊本東南 RC ６６名（会員３５名）、
板橋南區ＲＣ４６名、和歌山東南ＲＣ３０名、宇佐ＲＣ５名で合
計１４７名の参加でした。

先ずは福岡空港に台湾のメンバー出迎えに行った時に、板橋南區
メンバーの林さんが熱センサーに引っ掛かり別室に連れていかれ
た。と連絡があった時にはちょっとびっくりしましたが、何とか
薬飲んで大丈夫ということで何事もなくて良かったです。
彼が旅行会社ということもあり、今回、熊本旅行 小畑会員と旅
行関係や式典、パーティーの打ち合わせ全てやっていましたので
どうなることかと思いました。

金曜日のウエルカムパーティーから式典・感謝の宴の映像・スク
リーン関係は松岡会員がホテルにも打合せ行ってもらい完璧に
やってくれました。松岡会員がやってくれなかったらどうなって
いたかと思います。ありがとうございました。

●会長　中島　祐爾
●幹事　緒方　公一
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２）
三村彰吾 ガバナーエレクト、藤田千克由 ガバナーノミニー、硯川昭
一 2024～25ラーニングファシリテーターより、会長ノミニー（2025
～ 26 年度会長）セミナー開催の案内。
　・セミナー
　　　日時　2024 年 6 月 8 日（土）13:00 ～ 16:00
　　　場所　熊本城ホール 3F 会議室
　・懇親会
　　　日時　2024 年 6 月 8 日（土）18:00 ～ 20:00
　　　場所　ホテル日航熊本
　　　会費　11,000 円
３）
認定特定非営利活動法人 スペシャルオリンピックス日本・熊本より、
会報「らぽーる」の送付。

■クラブより
１）
台湾 板橋南區扶輪社と和歌山東南 RC からのお土産がありますので、
一人（各家庭）一つお持ち帰り下さい。

■今後の地区行事

2024
5 月 17 日（金）

～
18 日（土）

地区大会 大分県日田市
パトリア日田・日
田温泉小京都の宿

みくまホテル
福井学、古田哲朗、生駒ちあき、草村安宏、片岡貞志、松本繁、
前田日出夫、村瀬直久、松岡泰光、松田和成、中島祐爾、
小畑成司、緒方公一、杉本整哉、内田信行、山田公也

■ ロータリーの友紹介
（雑誌・会報担当　松尾　浩 )

今月は環境月間
「ロータリーが守る ! ニッポンの動植物」

横書き
P5 　　会長メッセージ
P7 ～ 　希少な動植物の紹介
P14 ～ 　能登半島地震の復興支援について
P37 ～　ウクライナのロータリー状況。RI 世界大会予定
縦書き
P9 ～　桂文珍師匠こと西田勤会員

■ ロータリー情報の時間　　
（ロータリー情報担当　白木誠一 )

ポールハリス

1868 年 4 月 19 日に米国ウィスコンシン州ラシーンに生まれたハリ
スは、3 歳の時にバーモント州ウォリングフォードに移り、父方の
祖父母に育てられました。
バーモンド大学とプリンストン大学で学び、1891 年 23 才にアイオ
ワ大学で法学の学位を取得しました。1896 年にシカゴに移り、法律
事務所を開設。その 4 年後、シカゴ北部で同僚の弁護士ボブ・フラ
ンクと夕食をともにし、一緒に散歩していたときのこと。界隅に立
ち並ぶ店に二人で立ち寄ったとき、ハリスは、フランクが多くの店
主たちと親しくしていることに驚きました。シカゴに移り住んで依

頼、事業人の間に、このような友情を見ることがなかったハリスは、
ウォリングフォードで過ごした少年時代を思い出し、次のように考
えました。「大都会にいる何百人、いや何千人という他の人たちにも
起きたことを体験しているのに過ぎないのだ、という思いが消えな
かった。…立身出世するために農場や小さい村からシカゴにやって
来た若者たちが大勢いるはずだ。…彼らを一堂に集めたらどうだろ
うか。彼らも自分と同じように友情を求めているとしたら、きっと
何かが生まれるに違いない」
ハリスはやがて、仕事を通じて知り合った数人の仲間を集め、地元
の職業人から成るクラブを結成するという構想について話し合いま
した。
1905 年 2 月 23 日 37 才、ハリスとガスターバス・ローア、シルベ
スター・シール、ハイラム・ショーレーが、シカゴ中心街にあるロー
アの事務所に集まり、これが世界初のロータリークラブ例会となり
ました。
1907 年 2 月、ハリスはシカゴ・ロータリークラブの 3 代目会長に
選ばれました。
会長の職を退く少し前、ハリスはロータリーをシカゴ以外にも広げ
ようと試みていました。経済的負担が大きくなることを懸念した数
人の会員が拡大に反対しましたが、ハリスの粘り強い努力の結果、
1910 年米国のほかの主要都市にもクラブを結成することに成功しま
した。その一方でハリスは、理事会のある全米連合会を結成する必
要性を感じていました。
1910 年 8 月、シカゴで初のロータリー全米大会が開催され、16 の
既存クラブが一体となって全米ロータリークラブ連合会（現在の「国
際ロータリー」の前身）を結成しました。この新しい連合会は、全
会一致でハリスを会長に選出しました。
ロータリー会長 2 期目の終了とともに、健康状態の悪化および仕事
と家庭を理由にハリスは会長職を辞任しました。大会の決議によっ
て名誉会長に選ばれたハリスは、亡くなるまで名誉会長であり続け
ました。
1920 年代中頃、ハリスは再びロータリーに積極的に関与するように
なり、ロータリーの顔となって精力的に活動しました。会員増強と
奉仕活動の推進のため、ハリスはしばしばジーン夫人を伴って大会
に出席し、世界中のクラブを訪問しました長い闘病生活の末、1947
年 1 月 27 日、ハリスはシカゴにて 78 歳で永眠しました。

亡くなる前にハリスは、葬儀に花を贈る代わりにロータリー財団に
寄付をしてほしいと言い残しました。偶然にもハリスが亡くなる数
日前に、ロータリーのリーダーたちは財団での大規模な募金に取り
組んでいました。
訃報を受け、ロータリーは寄付金を集める方法のひとつとして、ハ
リスの遺志を反映したポール・ハリス記念募金を設立。亡きロータ
リー創設者を偲ぶため、多くのロータリアンがこの基金に寄付しま
した。逝去から 18 カ月間にロータリー財団に 150 万ﾄﾞﾙの寄付が寄
せられ、財団の最初のプログラムである高等教育奨学金に充てられ
ました。

■委員会報告　
（米山カウンセラー　宮川義行 )

次期米山研修委員となりましたのでご報
告いたします。来期は熊本 8 名、大分
8 名の米山奨学生が選ばれました。その中のイエン君、県立大学大
学院修士課程、中国武漢出身 27 歳の彼を熊本東南 RC でお世話する
ことになりました。宜しくお願いします。ロータリーの中で米山奨
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学会だけは年度関係なく 4 月から 3 月の活動となります。来週の例
会より出席してもらうことになりました。受入クラブが少なかった
中で奨学生の受け入れを引き受けていただき有り難うございました。
私と西田会員と生駒会員の 3 名がカウンセラーとして対応してまい
りますが、留学生は皆さん日本が大好きです。大好きな日本に来て
学んでいます。クラブとしても社会人の先輩として色々教えてもら
えたら幸いです。来週から宜しくお願いいたします。

■ポールハリスフェロー表彰

　　中島祐爾　会員

■出席報告
（出席・プログラム担当　生駒ちあき )

月日 会員数 出席者数 MU 修正出
席者数

出席率
（％）

04 月 10 日 休会

04 月 17 日
43

（免 4）
39

29
Zoom3

74.35

☆出席免除　　　　　　　
04 月 17 日　
住江正治　島村徹男　永野昭一

■スマイル報告
（親睦・スマイル担当委員　西田智史 )

◎沼田敏雄　20,000 円
①創立 40 周年記念式典、中島会長他役員の方、そ
れぞれ担当された方お疲れ様でした。
②松本繁君からゴルフのスコアーが落ちた話を聞
いておりましたが、原因が分かりました。あれだ

けの歌唱力には驚きました。感動しました。
③チャーターメンバー表彰ありがとうございました。

◎白木誠一　20,000 円
結婚記念日を忘れてました！ありがとうございまし
た。

◎中島祐爾　10,000 円
4 月 12 日から 14 日までの 40 周年記念イベント、
皆さまのおかげで無事終了することができました。
大変な盛り上がりで良かったです。和歌山からも台

湾からもお礼の連絡ありました。ほんとにお世話になりました。

◎内田信行　10,000 円
40 周年記念式典が皆さまの協力のお陰で無事に終
わる事が出来ました。名ばかりの実行委員長でした
が肩の荷が下りました。気が抜けたのか月曜日は歩
けないほど酔っ払い、転んでたんこぶを作りました。

台湾の方々のパワーには勝てません。それでもおもてなしは『大成功』
と思っております。中島会長、皆様大変お疲れ様でした。

長男は明日から南 RC で台湾に行きます。父から送る言葉は「飲み
過ぎるなよ（笑）」です。

◎鈴木義親　10,000 円
40 周年記念行事、関係者の皆様ご苦労様でした。
心から感謝いたします。

◎村瀬直久　10,000 円
前日はおつかれ様でした。
結婚祝いありがとうございました。
誕生祝いありがとうございました。

◎緒方公一　5,000 円
皆さん 40 周年式典はおつかれ様でした。記憶が無
いとはいえ多大なご迷惑をおかけしました。（特に
内田会員本当にごめんなさい。）お詫びのスマイルです。

◎松本繁　5,000 円
我が熊本東南ロータリークラブの創立 40 周年の大
成功を祝しスマイル致します。中島会長、内田実
行委員長をはじめ全会員、ご家族の皆様大変お疲
れ様でした。

◎宮川義行　5,000 円
40 周年おつかれ様でした。
今日ここに無事にいることに感謝したいと思います。
4 月 14 日と 16 日の熊本地震から 8 年が過ぎまし
た。すぐに内田会員がクレーンを必要な所に提供

したいと熊本市に相談に行ったことを思い出します。あの時は 3 ヶ
月近く被災住宅のシートかけ、ひび割れ補修に追われました。被災
者のために高倉健の遺作「健さん」の試写会を計画。松本一也会員
が仮設住宅の人たちひとりひとりに丁寧に頭を下げてチラシを配っ
てくれ、小畑会員は送迎バスと弁当の手配に奔走。全員でフードパ
ルの会場設営。上映後 250 名の参加者と一緒に涙を流した事が忘れ
られません。東南ロータリー主催でしたが、益城りんどうロータリー、
肥後大津ロータリー、菊南ロータリーの共催もいただき、それぞれ
の会長も参加してくれました。
いざとなれば一致団結の東南ロータリーでした。
今回の40周年も素晴らしかったと思います。皆さんお疲れ様でした。

◎潮谷愛一　5,000 円
妻の誕生祝いありがとうございました。
宮崎で石井十次賞を夫婦でいただきました。

◎横山佳之　5,000 円
40 周年記念式典、おつかれ様でした。

◎生駒ちあき　5,000 円
東南ロータリークラブ 40 周年記念式典が大成功に
終わりましたこと、心よりお喜び申し上げます。会
長・幹事はじめ実行委員の皆様のご尽力に感銘を受
けております。この節目に携われましたことに大変

感謝しております。
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地区大会情報

facebook より
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◎松岡泰光　5,000 円
創立 40 周年記念事業、皆様おつかれ様でした。大
成功を祝してスマイルします。「40 周年記念事業
慰労会・反省会」の「約束の日 2」を開催します。
皆様ご参加宜しくお願いします。

◎武末直大　5,000 円
本日は久しぶりの通常例会出席となります。先日
の 40 周年記念式典ご出席の皆様、そして事前準備
からお迎え、最後のお見送りまで、本当にお疲れ
様でした。私は当日式典で踊りの披露をさせてい

ただきましたがとても人に見せられるようなレベルではなかったと
反省しておりますが、ＴＯＵＮＡＮ４のメンバーと一緒に楽しく踊
れて思いの外盛り上がったので本当に良かったと思います。40 周年
事業成功にスマイルします。

◎杉本整哉　3,000 円
誕生祝いありがとうございました。
それから、40 周年記念式典、大変お疲れ様でした。
準備からアフターまで、皆様の底力を感じて感動し
ております。

■地区協議会報告

○幹事部会（福井　学）  　○管理運営部門（片岡貞志）

○公共イメージ部門（松岡泰光）

① e スポーツ大会の開催によるロータリークラブの認知度向上
②プレスリリースの活用について
③ DX など出前卓話について

○会員増強拡大部門（村瀬直久）　　○職業奉仕部門（古田哲朗）

■点鐘
編集　松尾　浩


